



## CONTRA LAS CUERDAS



#OPINIÓN

*En esa entidad las bases del partido guardan el orden y la disciplina en torno al gobernador Miguel Riquelme*

## ¿PARA DÓNDE VAN A JALAR LOS COAHUILENSES?



Coahuila, históricamente, ha sido un estado gobernado por el PRI, pues no ha existido la alternancia. Administra la mayoría de los municipios y el Congreso local, donde tiene la mayoría parlamentaria (contrario a lo que ocurre en el Edomex). Ese es el escenario en el que se acerca Morena en

busca de arrebatarle el poder.

En esa entidad las bases del partido guardan el orden y la disciplina en torno al gobernador Miguel Riquelme, quien en el encuentro de legisladores federales del PRI, en Saltillo, lanzó un mensaje velado a sus grupos de tierra, al asegurar que en Coahuila no se acepta ningún cargo público ni embajada, como el resto de los gobernadores priistas.

Hay que destacar que en las elecciones locales de 2021, aun cuando el PRI logró quedarse con 25 municipios, concentrando 531 mil 931 votos, Morena alcanzó 406 mil 852 votos.

Coahuila tiene una población de tres millones 146 mil 771 habitantes; es el estado número 15 entre las entidades más pobladas del país y está integrado por 38 municipios. Los de mayor población son Saltillo, con 879 mil 958 habitantes;

Torreón, con 720 mil 848, y Monclova, con 237 mil 951.

### *El tricolor gobierna la mayoría de los municipios*

significa menos de una quinta parte de las curules.

El Congreso local de la entidad está compuesto por 25 diputados y diputadas, de los cuales 16 fueron elegidos por mayoría relativa y nueve por representación proporcional. Durante las elecciones locales de 2020, el PRI logró colocarse como la primera fuerza política, ganando los 16 distritos electorales.

Después del escenario anterior la pregunta es si el PRI podrá volver a aplastar a Morena en las elecciones venideras; a Riquelme también le ayuda, curiosamente, su buena relación con Alejandro Moreno y Alfredo del Mazo. O si es que Morena —todo indica que el candidato será el subsecretario de seguridad federal, Ricardo Mejía Berdeja— podrá romper ese cerco tricolor para hacerse con la gubernatura de Coahuila con la ayuda del presidente López Obrador, quien, a pesar de todo, está bien calificado, al llegar a más de 70 puntos de popularidad en la entidad.

...

**UPPERCUT:** Jorge Romero, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, resaltó el trabajo de Santiago Creel, y en la plenaria de ayer dijo que ya se le están cayendo las cuatro letras de vice (presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro), pues, si todo sale conforme a los acuerdos con Morena, deberán ceder la presidencia a Acción Nacional y, por consiguiente, el exsecretario de Gobernación llevaría las riendas, trabajo que se empalma con su aspiración presidencial.

CONTRALASCUERDASMX@GMAIL.COM / @ALEXSANCHEZMX